

Lautaro Carmona toma distancia del Presidente Boric

Presidente del PC afirma que Venezuela “no es una dictadura” y pide paciencia con la entrega de las actas



ATON

Lautaro Carmona hizo pública la postura del PC.

NICOLÁS VILLAGRA

Para que al gobierno de Venezuela se le pueda llamar dictadura, dijo este domingo el presidente del Partido Comunista de Chile, Lautaro Carmona, tendría que ser un gobierno “impuesto por sobre la opinión de la soberanía ciudadana y democrática y que fuera impuesto por la fuerza y yo desconozco esos factores”.

Fue la primera opinión del timonel del partido integrante de la coalición de gobierno tras la declaración del Presidente Gabriel Boric, que en la semana, tras la formalización del triunfo de Nicolás Maduro en las elecciones del mes pasado, fue tajante al definir a ese gobierno como “dictadura que falsea elecciones”.

Tras una comisión política extraordinaria realizada el día sábado por el PC, se determinó hacer pública la postura, que difiere considerablemente de la del primer mandatario,

Tras hacer pública la posición del partido, Carmona compareció ante los medios de comunicación, frente a los que aseguró que lo que ocurre en Venezuela “no es una dictadura” y que en cambio “es una crisis aguda y fuerte en el plano político, económico y social”. Además, sugirió que no puede haber dictadura existiendo en el país una “separación de poderes”.

Respecto a la entrega de las actas de las elecciones venezolanas, en el comunicado entregado por el PC se indicó que “compartimos el llamado de países de la región a entregar el desglose de las actas del proceso electoral, lo que debe ser validado

“Hemos tratado de no entrar en una controversia sino formular nuestra mirada, nuestra opinión sin referirnos a la que él (Gabriel Boric) dió a conocer”, dijo el dirigente.

por veedores internacionales imparciales”.

Consultado por el tiempo que ha pasado sin que se conozcan esas actas, Carmona respondió que “yo no pongo los tiempos que ellos tienen, yo voy a esperar con la misma paciencia los resultados”.

En el comunicado, el partido instó a la comunidad internacional a “abstenerse de adoptar posturas que puedan fomentar un clima de confrontación en Venezuela”, por lo cual Carmona fue consultado si el partido cree que Boric ha tenido esa postura.

“No quiero discutir con el Presidente, ni con el vocero de Gobierno, ni con el Canciller”, respondió.

El gabinete

Carmona fue consultado sobre la posición en la que quedan los ministros que hoy forman parte del gobierno y del Partido Comunista, a lo que respondió que “ésta es la postura del partido”.

En particular, refiriéndose a los titulares de la Secretaría General de la Presidencia (Camila Vallejo) o Educación (Nicolás Cataldo), Carmona aseguró que esto no debiera complicar a los ministros, aclarando que “nosotros no les exigimos a ellos que deban vocear en sus tareas de gobierno lo

que es la conclusión a la que llega el partido, que es uno de los ocho partidos políticos (de gobierno)”.

Ante la posibilidad de que partidos afines al Socialismo Democrático se incomoden con la postura explicitada este domingo, Carmona afirmó que “nosotros hablamos de una posición de izquierda y no buscamos abordarlos a todos. Nadie debería sentirse agredido ni sorprendido”.

No hay separación

El diputado del Partido Liberal, Vlado Mirosevic, fue uno de los que salió, tajante, a contradecir a Carmona e indicar que “todos los que participamos de la alianza del Gobierno tenemos que acompañar al presidente Boric en esta política prodemocracia. No se le puede dejar solo al Presidente, menos de parte de partidos que pertenecemos al mismo”.

Sobre la demora en las actas y la separación de poderes del estado venezolano, el diputado liberal -que al mediodía explicitó sus posturas en el programa “Mesa central” de Canal 13- indicó que “ha pasado más de un mes y esas actas no aparecen y probablemente no van a aparecer. Además, no puede haber separación de poderes del estado si están controlados totalmente por el chavismo”.